

El Ayuntamiento de Villajoyosa solicita la ayuda del 2% cultural que ofrece el gobierno central para desarrollar el plan de rehabilitación de las fachadas del barrio histórico

La asociación de vecinos La Vila Vella avala la ejecución de los proyectos de rehabilitación de las fachadas pictóricas presentado por el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Villajoyosa ha solicitado al Ministerio de Transporte, Movilidad y Agenda Urbana la ayuda del 2% cultural para rehabilitar las fachadas de las viviendas del centro histórico y el muro de la calle Pal. Estas ayudas por concurrencia competitiva del gobierno central se destinan a la conservación o enriquecimiento de bienes inmuebles del patrimonio histórico declarados Bien de Interés Cultural (BIC). El proyecto de rehabilitación de las fachadas contempla la actuación en 116 edificios residenciales, que suponen una intervención sobre 7.966,38 m² de fachadas y 2.277,95 m² de medianeras. Este conjunto de fachadas pertenece a la denominada ciudad histórica de Villajoyosa y están localizadas en 11 manzanas de este barrio declarado Bien de Interés Cultural (BIC). En concreto, estas fachadas se ubican en el frente exterior del núcleo principal que dan frente al río Amadorio y a la fachada litoral, que pertenecen a las áreas identificadas de la ciudad intramuros o “Vila Vella Murallada”, el “Raval de Ponent”, el “Raval de Llevant” y el “Pla de l’Om i les Costes”. El Ayuntamiento pretende iniciar el proyecto de rehabilitación con esta primera fase en la que se han seleccionado las fachadas de la parte más externa del casco histórico, siendo una de las más fotografiadas e identificativas de la ciudad. La concejal de Patrimonio Histórico, Rosa Llorca, explica que “estas fachadas corresponden a un conjunto urbano histórico, con desarrollo continuado desde el siglo XIV hasta nuestro tiempos, pero posicionándose una definición de la misma entre los siglos XIX y principios del XX, por lo que, con esta rehabilitación, pretendemos proteger, preservar, poner en valor y potenciar el conjunto de piezas urbanas del excepcional legado patrimonial que supone la ciudad histórica de Villajoyosa, declarada BIC hace 20 años, que, además, es uno de los elementos clave de nuestra imagen turística”. En cuanto al proyecto de recuperación del muro de la calle Pal, se pretende solventar las patologías detectadas en el muro de

mampostería y que, mediante un seguimiento periódico, se ha demostrado que están agravándose progresivamente. El muro antiguo se situaba en suelo privativo, debajo de las viviendas a las que daba soporte, con partes de de lo privado. El nuevo muro reconstruido, así como en resto de las actuaciones, se ejecutarán íntegramente en vuelo situado sobre suelo público. Con esta intervención se pretende recuperar la imagen del muro y detener el deterioro estético de diversas zonas del perímetro que contrastan con la buena conservación de otras zonas de la misma, dentro del ámbito de protección del recinto amurallado e Iglesia fortificada de la Asunción de Nuestra Señora, con el fin de musealizar el muro. El concejal de Urbanismo, Pedro Ramis, explica que “nos hemos reunido con miembros de la asociación de vecinos La Vila Vella para exponerles el proyecto de la rehabilitación de las fachadas e informarles de la actuación sobre el muro de la calle Pal. Ambos proyectos les afectan directamente y sobre ambos conversamos durante la campaña, por lo que ahora hemos recibido su conformidad”. En este sentido, Ramis añade que “el Ayuntamiento rompe con la inercia de no concurrir a este tipo de subvenciones supramunicipales que exigen un trabajo interno y que van de la mano de las asociaciones”. Ramis señala que “también queremos ser prudentes a la hora de comunicar estos proyectos, no hay garantía de obtener las ayudas, pero es un cambio en la cultura del ayuntamiento y con los proyectos redactados podemos concurrir en otras convocatorias. Es imprescindible para la ciudad disponer de una cartera de proyectos para acudir al máximo de convocatorias” al tiempo que asegura que “no podemos dejar pasar ninguna ayuda más, como venía haciendo el anterior equipo de gobierno, y estamos preparando muchos proyectos para poder optar a cuantas subvenciones se publiquen y beneficien a nuestro municipio y a nuestros vecinos”.

Noticia publicada el 16 de Octubre de 2023

Fuente:Fuente propia

Categoría:Industria, Patrimonio Histórico, Urbanismo e Infraestructuras.

